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1. Revvo 89 (Vivo): Rp	8.900/liter

2. Pertalite (Pertamina): Rp	10.000/liter

3. Pertamax (Pertamina): Rp	14.500/liter

4. BP 90 (BP AKR): Rp	15.320/liter

5. Revvo 92 (Vivo): Rp	15.400/liter

6. Shell Super (Shell): Rp	15.420/liter

7. BP 92 (BP AKR): Rp	15.420/liter

8. Pertamax Turbo (Pertamina): Rp	15.900/liter

9. Revvo 95 (Vivo): Rp	16.100/liter

10. Shell V-Power (Shell): Rp	16.130/liter

11. BP 95 (BP AKR): Rp	16.130/liter

12. Shell V Power Nitro+ (Shell): Rp	16.510/liter.

BAHAN BAKAR BENSIN

1. Solar (Pertamina): Rp 6.800/liter

2. Dexlite (Pertamina): Rp 17.100/liter

3. Pertamina Dex (Pertamina): Rp 17.400/liter

4. Diesel (BP AKR): Rp 17.990/liter

5. Shell V-Power Diesel (Shell): Rp 18.310/liter

BAHAN BAKAR DIESEL
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BBM TERMURAH HINGGA PALING MAHAL DI INDONESIA

RPRPHARGA
PANGAN

enaikan harga bahan bakar minyak (BBM) subsidi bisa memberikan efek domino ke seluruh sendi kehidupan. Biaya sektor 

Ktransportasi diprediksi bisa naik dua kali lipat. Otomatis bukan hanya penumpang yang terimbas, angkutan barang juga akan 

'oleng'. Buntutnya berbagai kebutuhan masyarakat terutama pangan harganya ikut melesat. Ancaman in�lasi hingga 6%-7% pun 

telah diramalkan di akhir tahun nanti. Ekonomi yang baru saja mulai pulih dari hantaman Pandemi Covid-19, potensi terguncang bahkan 

ambruk. Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) yang bakal menciptakan warga miskin baru pun sulit terelakkan. Bak buah simalakama, 

kebijakan kenaikan harga bensin dari masa ke masa memang selalu memicu protes besar-besaran dari masyarakat. Tapi bila tidak 

dilakukan, APBN Indonesia bisa jebol.

(Baca	Hal	11)
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Sambo mengatakan ketika istrinya 
sedang istirahat di kamar di rumah di 
Magelang, Brigadir J atau Nofriansyah 
Yosua Hutabarat membuka pintu 
secara paksa. “Brigadir Nofriansyah 
Joshua masuk kamar membuka paksa 
k u n c i  k a m a r  d a n  m e l a k u k a n 
pelecehan dan pemerkosaan,” kata 
Sambo. Sambo mengatakan istrinya 
melakukan perlawanan.

Di sisi lain, Polisi akan menggelar 
sidang etik untuk empat dari tujuh 
tersangka kasus dugaan menghalangi 
penyidikan pembunuhan Brigadir 
Nopriansyah Yosua Hutabarat atau 
Brigadir J. Sidang akan digelar pada 
Selasa (6/9) mendatang."(Sidang 
etik) dimundur. Senin (5/9) kami ada 
rapat dulu, cooling down sambil 
m e n y e m p u r n a k a n  t a m b a h a n -
tambahan berkas. Nanti Selasa (6/9) 
kami mulai sidang lagi," kata Kadiv 
Humas Polri Irjen Dedi Prasetyo, 
Minggu (4/9).

Dedi menuturkan sidang etik itu 
sejatinya akan digelar pada Senin 
(6/9) tapi ditunda lantaran masih ada 
p e m e r i k s a a n  s a k s i  d a n 
penyempurnaan berkas tambahan. 
Dedi menyebut pihaknya saat ini 
b e k e r j a  m a r a t o n  u n t u k  b i s a 
melaksanakan sidang etik kepada 
semua polisi yang terlibat dalam 
kasus ini."Karowaprov terus kerja 
maraton semoga-semoga diberikan 
kesehatan sehingga sampai 30 hari ke 
depan kami bisa (laksanakan sidang 
etik) semua yang terlibat terkait 
menyangkut masalah pelanggaran 
kode etik klaster obstruction of 
justice," ujar Dedi.(hiski,rls,ant/dya)

Yonathan Baskoro. Dia menilai Polri 
memberi perlakuan berbeda terhadap 
istri mantan Kadiv Propam tersebut.

"Polri seharusnya segera tahan! 
Semua harus sama di mata hukum, 
tidak tebang pilih," kata pengacara 
keluarga Brigadir J, Yonathan Baskoro.

Sementara itu,  Ketua Umum 
Yayasan Lembaga Bantuan Hukum 
Indonesia (YLBHI) Muhammad Isnur 
turut angkat bicara terkait Putri yang 
tak kunjung ditahan oleh Polri. ia 
memandang Polri perlu membuat 
kajian jelas tentang penahanan 
seorang wanita yang berstatus 
tersangka."Ya tentu pertimbangan 
tidak menahan tuh bagian kebijakan 
yang selama ini juga diperjuangkan 
masyarakat sipil, apalagi perempuan 
dengan kondisi misalnya punya anak 
kecil .  Tapi ,  problemnya adalah 
indikatornya nggak jelas, gitu," ujar 
Isnur.

Desakan terdapat Polri untuk 
menahan Putri juga datang dari 
parlemen, beberapa anggota DPR 
meminta Polri menahan Putri. Salah 
satunya anggota Komisi III DPR Fraksi 
PKB Jazilul Fawaid yang meminta tak 
ada perlakuan khusus terhadap 
Putri."Jangan ada kesan pandang bulu 
atau ada perlakuan khusus yang dapat 
melukai rasa keadilan di masyarakat," 
ujarnya.

Hal yang sama diungkapkan 
anggota Komisi III DPR RI Trimedya 
Panjaitan. Menurutnya, penahanan 
P u t r i  C a n d r a w a t h i  p e r l u 
dipertimbangkan oleh Polri .Dia 
menambahkan, ditahan atau tidak 
di t a ha nnya  Put r i  Ca ndrawa t hi 
merupakan penilaian subjektif 
penyidik. Selama ini, alasan tidak 
ditahannya Putri selama ini diketahui 
memang karena memiliki anak yang 
berusia masih dini.

"Pertama,  menahan i tu  kan 
wewenang subjektif dari penegak 
hukum ya dengan syarat-syarat 
subjektif juga, menahan atau tidak 
menahan dengan syarat-syarat 
subjektif. Kedua memang argumen 
yang dibangun oleh pihak kepolisian 

Mabes Polri bisa kita pahami. Dia 
(Putri) punya anak kecil, suaminya 
kena kasus yang sama juga," katanya.

Komnas	Perempuan	Sebut	Dugaan	
Pemerkosaan

Pelecehan seksual terhadap Putri 
Candrawathi yang diduga menjadi 
motif pembunuhan Brigadir J masih 
misterius. Apalagi, di rumah lokasi 
dugaan pelecehan di Magelang, tidak 
ada CCTV.

Ko m i s i  N a s i o n a l  ( Ko m n a s ) 
Perempuan menilai ,  pelecehan 
seksual yang dilakukan Brigadir J 
bentuk pemerkosaan. "Bentuknya 
pemerkosaan," kata Komisioner 
Komnas Perempuan, Siti Aminah 
Tardi dikutip Minggu (4/8).

Dugaan pemerkosaan itu terjadi di 
rumah Ferdy Sambo di Magelang, Jawa 
Tengah, pada Kamis 7 Juli 2022. Sehari 
sebelum kematian Brigadir J.Siti 
mengatakan, di hari yang sama, Putri 
sempat pingsan.  Karena dalam 
kondisi sakit. Kemudian ditemukan di 
depan toilet oleh asisten rumah 
tangga."Saat P sedang tidur dan 
karena kondisinya sakit. Ditemukan S 
(ART) di depan pintu kamar mandi (di 
luar kamar mandi) tidak sadarkan 
diri," kata Siti.

Pada saat itulah terjadi tindakan 
sebagaimana motif adanya pelecehan 
yang dialami Putri .  Ketika dua 
ajudannya Bharada E dan Bripka RR 
sedang berada di sekolah.Sementara 
di rumah hanya ada Susi dan Kuat 
Maruf yang membantunya kembali ke 
kamar. "Juga 2 ajudan lain sedang ke 
sekolah anak-anaknya," ujar Susi.

Namun demikian, Putri mengaku 
kejadian tersebut diarahkan Ferdy 
Sambo suaminya agar pelecehan itu 
terjadi di Jakarta. Setelah apa yang 
dialami di Magelang diceritakan 
Putri."Sambo mengarahkan P hanya 
cerita sebagai pelecehan seksual dan 
di 8 Juli 2022," tuturnya.

Alhasil Komnas Perempuan, lanjut 
Susi, menemukan adanya tindakan 
perampasan hak kebenaran dan 
keadilan istrinya untuk mengakui 
tindakan perencanaan pembunuhan 
terhadap Brigadir J."Jadi tindakan 
sambo selain merampas hak hidup 
j u s t r u  m e n y e b a b k a n  i s t r i n y a 
kehilangan hak kebenaran, dan 
keadilan. Juga mengalami stigmatisasi 
dan penghakiman dari  publik," 
ujarnya.

Hal senada terungkap dari BAP 
Ferdy Sambo.“Istri saya menceritakan 
peristiwa di Magelang,” kata Sambo 
dalam BAP.Ferdy Sambo mengatakan 
mendengar cerita itu langsung dari 
istrinya, PC. PC menceritakan itu 
kepada Sambo saat sudah berada di 
rumah di Jalan Saguling III, Jakarta 
Selatan, pada 8 Juli 2022. Berdasarkan 
BAP, Sambo mengatakan dugaan 
pemerkosaan itu terjadi di rumahnya 
di Cempaka Residence, Magelang.
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JAKARTA- Desakan agar istri Ferdy 
Sambo yaitu Putri Candrawathi 
segera ditahan semakin menguat, 
baik dari parlemen maupun elemen 
masyarakat. Sejumlah pihak merasa 
geram lantaran Putri tak kunjung 
ditahan dengan alasan kemanusiaan 
dan memiliki anak kecil.

P u b l i k  ya n g  m e ra s a  g e ra m 
membandingkan kasus Putri dengan 
kasus perempuan lainnya yang jadi 
tersangka dan memiliki anak kecil, 
t a p i  te t a p  d i t a h a n  o l e h  p i h a k 
kepolisian.Salah satu pihak yang 
mendesak Putri untuk ditahan adalah 
Indonesia Police Watch (IPW). 
Mereka membeberkan tiga hal yang 
bisa menjadi alasan penahanan 
terhadap Putri, salah satunya karena 
P u t r i  m e r u p a k a n  t e r s a n g k a 
pembunuhan berencana."Sudah 
saatnya penyidik timsus melakukan 
penahanan terhadap Nyonya Putri," 
ujar Ketua IPW Sugeng Teguh Santoso 
dikutip Minggu (4/9).

Dia juga menyoroti sikap Putri 
yang dinilai tidak kooperatif selama 
proses pemeriksaan berlangsung. 
Bahkan, beberapa keterangan yang 
diberikan Putri bertentangan dengan 
saksi lainnya.

"Nyonya Putri terlihat tidak 
kooperatif karena ada keterangan 
yang bertentangan dengan saksi atau 
tersangka lain," katanya.

Selain itu, Sugeng juga menilai 
alasan 'kemanusiaan' yang membuat 
Putri tidak ditahan merupakan 
tindakan yang diskriminatif. Sebab, 
b a n y a k  k a s u s  s e r u p a  y a n g 
tersangkanya wanita tapi tetap 
ditahan."Alasan kemanusiaan Nyonya 
Putri yang masih memiliki anak 
adalah bisa dinilai sebagai perlakuan 
diskriminatif oleh penyidik Polri. 
Karena penyidik Polri lain dalam 
perkara-perkara tindak pidana yang 
melibatkan wanita atau perempuan 
yang memiliki anak juga ditahan," 
jelasnya.

D e s a k a n  a g a r  Po l r i  s e g e ra 
menahan Putri juga datang dari 
pengacara keluarga Brigadir J , 

Menguat, Desakan Agar 
Putri Candrawathi Ditahan

Kasus Penembakan Brigadir J 

5 TERSANGKA KASUS 
PEMBUNUHAN BRIGADIR J
1. Irjen Ferdy Sambo
2. Bripka Ricky Rizal
3. Bharada Richard Eliezer
4. Kuat Maruf
5. Putri Candrawathi.

7 TERSANGKA 
OBSTRUCTION OF JUSTICE:
1. Brigjen Hendra Kurniawan selaku 
mantan Karopaminal Divisi Propam Polri

2. Kombes Agus Nurpatria selaku mantan 
Kaden A Biropaminal Divisi Propam Polri

3. AKBP Arif Rahman Arifin selaku mantan
Wakadaen B Biropaminal Divisi Propam Polri.

4. Kompol Baiquni Wibowo selaku mantan 
PS Kasubbagriksa Baggaketika Rowabprof 
Divisi Propam Polri

5. Kompol Chuck Putranto selaku mantan 
PS Kasubbagaudit Baggaketika Rowabprof 
Divisi Propam Polri

6. AKP Irfan Widyanto selaku mantan Kasubnit 
I Subdit III Dittipidum Bareskrim Polri.

7. Irjen Ferdy Sambo selaku mantan 
Kadiv Propam Polri

Putri	Chandrawati,	istri	Ferdy	Sambo	salah	satu	tersangka	kasus	pembunuhan	Brigadir	J	saat	
menjalankan	rekonstruksi	pekan	lalu.	(Foto-dok)



Wahyudi Djafar sempat mengatakan 
bahwa dia setuju dengan apa yang 
dikatakan Komisi I DPR. 

Menurut dia, otoritas pengawas 
perlindungan data pribadi idealnya 
harus berdiri independen, supaya 
nantinya tidak menjadi bagian dari 
kepentingan politik tertentu. Pasalnya, 
dia menyebut bahwa pemerintah 
s e k a l i p u n  p a d a  d a s a r nya  j u g a 
merepresentasikan suatu kelompok 
politik atau kepentingan tertentu. 

“ I n i  y a n g  k e m u d i a n  h a r u s 
dipastikan bahwa lembaga yang 
terkait dengan pengawasan terhadap 
perlindungan data pribadi dia harus 
dikuatkan sebagai sebuah lembaga 
y a n g  i n d e p e n d e n , "  k a t a 
Wahyudi.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA-Di tengah isu kebocoran 
data yang bertubi-tubi, Rancangan 
Undang-Undang Perlindungan Data 
Pribadi (RUU PDP) dijanjikan akan 
disahkan DPR pada pertengahan 
September 2022. Kejadian terbaru 
adalah sekitar 1,3 miliar data pen-
daftaran kartu SIM dari operator 
seluluer yang mencakup nomor induk 
kependudukan (NIK), nomor telepon, 
nama penyedia atau provider, hingga 
tanggal pendaftaran kartu SIM diduga 
bocor.

Head of Economic Opportunities 
Research dari Center for Indonesian 
Policy Studies (CIPS) Trissia Wijaya 
mengatakan, absennya UU yang 
mengatur mengenai perlindungan 
data pribadi beserta kewajiban dan 
sanksi para pelaku yang bergerak di 
dalamnya makin membuka peluang 
terjadinya kebocoran data. “Hal ini 
tidak strategis dalam mendorong 
kontribusi ekonomi digital terhadap 
perekonomian dan juga rentan 
m e m i c u  k r i s i s  k e p e r c a y a a n 
masyarakat terhadap instansi terkait,” 
tegasnya, dikutip melalui rilisnya, 
Minggu (4/9).

Dia melanjutkan, ketika terjadi 
kebocoran data, kerangka regulasi 
yang menjadi acuan saat ini masih 
bertumpu pada level Peraturan 
Pemerintah, yaitu melalui PP 71/2019 
mengenai Penyelenggaraan Sistem 
dan Transaksi  Elektronik  yang 
merupakan turunan dari UU ITE. 
Dilihat dari kerangka regulasi ini, 
d isebutnya fokus  utama masih 
bertumpu pada sistem dan transaksi 
elektronik. Padahal, persoalan data 
pribadi masyarakat dalam konteks 
ekonomi digital tidak hanya sebatas 
kebutuhan transaksi. 

Bahkan, ekonomi digital juga 
membutuhkan terjaminnya hak-hak 
k o n s u m e n  d i g i t a l  t e r m a s u k 
menyangkut hak atas kerahasiaan dan 
keamanan data. Dia memperlihatkan, 
s e c a r a  g a m b l a n g  P P  7 1 / 2 0 1 9 
mewajibkan PSE lingkup publik 
(instansi pemerintahan) dan PSE 
l i n g k u p  p r iva t  u n t u k  m e n j a g a 
kerahasiaan dan keamanan data ini. 
Hanya saja, sanksi yang diberikan 
hanya sebatas administratif dan 

kewajiban PSE lingkup publik juga 
belum termaktub dengan rinci. 

Oleh sebab itu, dia melanjutkan, 
RUU PDP menjadi sangat relevan. RUU 
PDP nantinya akan mengatur aspek 
keamanan dan kerahasiaan data 
pribadi masyarakat, yang jauh lebih 
luas dari yang tertera dalam PP 
71/2019, serta memberikan kepastian 
hukum mengenai bagaimana data 
dikelola, diproses, dan disimpan. 
“Urgensi pengesahan kedua RUU ini 
perlu terus digaungkan. Jangan sampai 
k i ta  harus  menunggu kejadian 
kebocoran data pribadi yang lebih 
besar lagi terjadi dan membawa 
kerugian di kemudian hari,” imbuhnya. 

Sementara itu, dia menyebut pada 
2020, pemberitaan ramai menyoroti 
bocornya data milik 91 juta akun 
p e n g g u n a  p l a t f o r m  s e b u a h  e -
commerce. Beberapa kejadian serupa 
kembali  terulang beberapa kali 
sepanjang 2020, seperti bocornya 13 
juta data akun pengguna Bukalapak 
hingga data 2,3 juta pemilih dalam 
Pemilihan Umum 2014 yang dimiliki 
oleh Komisi Pemilihan Umum (KPU). 
Setahun berselang,  masyarakat 
Indonesia kembali digegerkan oleh di 
tengah absennya belum disahkannya 
PDP dengan adanya kebocoran data 
279 juta pelanggan BPJS Kesehatan 
pada pertengahan Mei 2021. 

Kominfo	Dihujat	Warganet
Di sisi lain, Pernyataan Menteri 

K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Menkominfo) Johnny G. Plate yang 
m e n g i m b a u  m a s ya ra k a t  u n t u k 
menjaga data pribadinya masing-
masing termasuk nomor induk 
kependudukan (NIK) menuai banjir 
kritikan warganet di Twitter.

Seperti  yang dicuitkan akun 
@tickolatianto yang menggunakan 
a n a l o g i  d a l a m  m e n ya m p a i k a n 
kritiknya. Ketika Satpam kompleknya 
nyuruh pemilik rumah untuk jaga 
rumahnya masing²  setelah ada 
pencuri masuk. 

Senada, akun @_hhydrangea juga 
menuliskan, Pemerintah yg kasih 
aturan ini itu kudu pake NIK, pas bocor 
masyarakat sendiri yg disuruh jaga 

NIK. Terus jaganya tuh kek mana klo ini 
itu aja disuruh masukin NIK??????? 

Selain itu, warganet menyoroti 
soal pernyataan Menkominfo yang 
m e m i n t a  m a s y a r a k a t  t i d a k 
sembarangan memberikan NIK 
k e p a d a  o ra n g  l a i n  a t a u  p i h a k 
ket iga .Akun @aditya_herlamba 
menulis, kalau kaya gitu regis SIM ga 
usa tanya NIK dong.. saya ga mau 
sembarangan kasi data ke kominfo, 
dah gak percaya. 

Sebelumnya, Menkominfo Johnny 
m e n g i m b a u  m a s ya ra k a t  u n t u k 
menjaga data pribadinya masing-
masing  secara  lebih  ketat  dan 
melarang untuk menyalahkan pihak 
lain. Johnny mengimbau masyarakat 
untuk menjaga data pribadinya yang 
berupa NIK agar tidak disalahgunakan 
oleh orang lain. Masyarakat diminta 
memiliki tanggung jawab atas NIK-nya 
sendiri. "Tidak boleh hanya salah-
s a l a h a n ,  t e t a p i  h a r u s  d i c a r i 
penyebabnya dan di mana," jelas 
Johnny dalam pembukaan Digital 
Innovation Network (DIN) G20, Sabtu 
(3/9).

Dia menegaskan masyarakat 
jangan menyalahkan pihak manapun, 
tetapi  harus  bisa  menjaga dan 
mengontrol terkait data pribadi agar 
tidak dipakai orang selain diri sendiri.

Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi I 
DPR,  Abdul Kharis  Almasyhari . 
Menurut dia, saat ini Komisi I DPR RI 
tengah menggelar sejumlah rapat 
untuk melanjutkan pembahasan RUU 
PDP. "Semoga pertengahan September 
(2022) bisa selesai," ujar Kharis akhir 
pekan lalu.

Kharis tidak menyebutkan poin-
poin apa saja yang saat ini bakal 
menjadi fokus pembahasan RUU PDP. 
Namun apabi la  mengaitkannya 
dengan perkembangan sebelumnya, 
m a s i h  a d a  s e j u m l a h  h a l  y a n g 
menghambat proses finalisasi RUU 
PDP. 

Salah satunya adalah belum ada 
titik temu antara pemerintah, dalam 
hal ini Kementerian Komunikasi dan 
Informatika (Kemenkominfo), dengan 
DPR terkait status kelembagaan 
otoritas pengawas data pribadi. Di satu 
sisi, DPR, dalam hal ini Komisi I DPR, 
ingin perlindungan data pribadi 
diawasi oleh badan yang dibentuk atau 
d i t u n j u k  o l e h  p r e s i d e n  a g a r 
kedudukannya kuat. Alasannya adalah 
karena lembaga tersebut nantinya 
tidak hanya mengawasi praktik 
potensi kebocoran data di lingkup 
swasta saja, melainkan juga pengelola 
data dari pemerintah. 

“Sehingga agak sulit secara logika 
jika dijalankan oleh setingkat dirjen di 
bawah (Kementerian) Kominfo," kata 
Ketua Komisi I DPR Meutya Hafid 
kepada Kompas.com beberapa waktu 
lalu.

Terkait tak adanya titik temu ini, 
Direktur Eksekutif Lembaga Studi dan 
A dvo k a s i  M a s ya r a k a t  ( E l s a m ) 
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Menagih Janji DPR: 
RUU PDP Disahkan September

Sejak	2018	lalu	pemerintah	melalui	Kominfo	mewajibkan	masyarakat	melakukan	
registrasi	kartu	prabayar.	Kini	kebocoran	1,3	miliar	data	SIMCard	terjadi.Ilustrasi.	(Foto:dokant)

DERETAN KASUS 
KEBOCORAN DATA 
DI INDONESIA

1.	DATA	BPJS
Kasus kebocoran data BPJS Kesehatan sempat heboh di 
Twitter pada Mei 2021.Tercatat sebanyak 279 juta data 
pengguna BPJS Kesehatan dijual di situs forum online 
Raidforums.com seharga 0,15 bitcoin atau sekitar 
Rp87,6 juta.

2.	DATA	BRI	LIFE
Data pribadi milik sekitar 2 juta nasabah perusahaan 
asuransi BRI Life diduga telah bocor dan dijual di 
internet.Hudson Rock, sebuah perusahaan keamanan 
siber yang berbasis di Israel, mengatakan mereka 
menemukan bukti bahwa beberapa komputer milik 
pegawai BRI dan BRI Life telah diretas.Para peretas 
menjual data-data itu di forum online. Seorang anggota 
forum misalnya menjual 460.000 dokumen dari nasabah 
BRI Life seharga 7000 dolar atau sekitar Rp 101 juta.

3.	DATA	EHAC
Akhir Agustus 2021, beredar kebocoran data 1,3 juta 
pengguna aplikasi eHAC milik Kementerian Kesehatan.

4.	Data	KPAI
Data-data milik KPAI pada Oktober 2021 disebar dan 
dijual di forum online.Pada Oktober 2021, data-data 
milik KPAI disebar dan dijual di forum online.Pengguna 
forum dengan nama C77 mengaku telah memperoleh 
data-data tersebut dengan membobol keamanan situs 
KPAI yang disebutnya sangat lemah.

5.	DATA	PENGGUNA	BANK	JATIM
Database Bank Jatim dijual oleh akun bl4ckt0r dengan 
harga 250.000 dolar Amerika Serikat.Pelaku 
menyebutkan data sebesar 378 gigabyte berisi 259 
database yang berisi data nasabah, data karyawan, data 
keuangan pribadi, dan masih banyak lagi.

6.	DATABASE	POLRI
Peretas asal Brasil mengklaim telah membobol data 
personel Polri.Bukan hanya ribuan informasi pribadi, 
daftar pelanggaran yang dilakukan anggota Polri juga 
ikut bocor.Peretas tersebut menunjukkan aksinya 
melalui akun Twitter @son1x777.Sebelumnya ia juga 
melakukan serangan deface ke situs resmi milik Badan 
Siber dan Sandi Negara (BSSN).

7.	DATA	PRIBADI	FACEBOOK
Pada April 2021, Facebook dilaporkan mengalami kasus 
kebocoran data pribadi para penggunanya. Tercatat ada 
533 juta akun di dunia yang terkena efek 
tersebut.Sementara data pengguna Facebook di 
Indonesia dilaporkan ada 130.331 akun yang diretas.

8.	DATA	INDIHOMe
Sebuah data dari forum dunia yang menjual informasi 
data pelanggan layanan internet IndiHome, bagian dari 
Telkom Group. Sejumlah pengguna Twitter menyebarkan 
informasi bahwa sekitar 26 juta data milik pelanggan 
IndiHome bocor dan masuk situs gelap.Peretas dalam 
deskripsi data di situs gelap menyebutkan terdapat 
26.730.798 data berasal dari peretasan pada bulan 
Agustus 2022.
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Soal Duet dengan Puan, 
Prabowo: Ya Pasti Memungkinkan

BOGOR - Ketua DPR sekaligus Ketua 
DPP PDI Perjuangan (PDIP) Puan 
Maharani mengunjungi Ketua Umum 
Gerindra,  Prabowo Subianto di 
Hambalang, Bogor hari ini, Minggu 
(4/9). Puan pun diajak berbincang 
empat mata oleh Menteri Pertahanan 
tersebut  untuk membicarakan 
berbagai hal termasuk mengenai 
politik kebangsaan. 

Usai pertemuan, Prabowo pun 
menjawab pertanyaan soal peluang 
berpasangan dengan elite PDIP Puan 
Maharani di Pilpres 2024. Prabowo 
menyebut kemungkinan berpasangan 
dengan Puan memungkinkan jika 
memakai teori kemungkinan."Kalau 
Anda tanya memungkinkan atau tidak 
memungkinkan, saya kira ya dari segi 
t e o r i  k e m u n g k i n a n ,  y a  p a s t i 
memungkinkan ya," kata Prabowo di 
kediamannya, Hambalang, Jawa 
Barat.

Prabowo menuturkan perjalanan 
menuju Pilpres 2024 masih panjang. 
Dia mengaku siap bekerja sama 
d e n g a n  P D I P  d e m i  k e b a i k a n 
bangsa."Tadi kan demi kebaikan 
bangsa dan negara kenapa tidak. 
Tentunya ini masih perjalanan masih 
panjang. PDIP harus memikirkan, 
Gerindra, dan bagi kita, apapun demi 
kebaikan bangsa dan negara kami siap 
melaksanakan," ucap Prabowo.

Prabowo juga berkelakar tentang 
peluang duet dengan Puan di 2024. 
Menteri Pertahanan RI itu sempat 
bertanya ke Puan apakah jawabannya 
s o a l  p e l u a n g  d u e t  s a l a h  a t a u 
t i d a k . " D e m o k r a s i  k i t a  i n i 
kekeluargaan ya, bener nggak, ya kan. 
Jadi kita, kita apa saja mungkin untuk 
kebaikan bangsa dan negara di politik 
Indonesia. Itu jawaban saya kira-kira 
Mbak ya. Nggak salah kan? Ha-ha-ha," 
imbuh Prabowo disambut tawa dan 

tepuk tangan para elite PDIP dan 
Gerindra.

Sementara itu Puan mengatakan, 
“Kami berdua, PDIP dan Gerindra mem- 
punyai kesepakatan dan kesepahaman 
dalam membangun bangsa.”

Menurutnya, PDIP dan Gerindra 
s e p a k a t  a k a n  t e r u s  m e n g g a l i 
pemikiran yang sama. Dengan begitu 
kedua partai akan memutuskan 
bagaimana jalinan kerja sama yang 
akan terbentuk ke depan demi 
membangun bangsa dan negara. 

“Pasang surut politik itu hanya 
suatu bagian, namun yang paling 
penting itu adalah si laturahmi 
kekeluargaan yang tetap terbina 
walaupun berbeda pandangan dalam 
menuju satu tujuan politik tapi kita 
tetap bersama dan bersinergi ,” 
ucapnya. 

Dia pun menyatakan kedatangan-
nya melakukan safari politik dengan 
j a j a r a n  G e r i n d r a  m e r u p a k a n 
penugasan langsung dari Ketua 
Umum PDIP, Megawati Soekarnoputri. 
Tak hanya itu, Puan juga mengatakan 
membawa pesan dari Megawati untuk 
Prabowo. “Enggak mungkin saya ada 
di sini kalau enggak membawa pesan. 
Dan pesannya itu cuma saya dan Mas 
Bowo yang tahu. Kalau enggak ada 
rahasianya, enggak seru dong,” tutur 
Puan disambut tawa Prabowo. “Tentu 
saja nanti akan ada waktunya Ibu 
Megawati sendiri yang akan bertemu 
dengan para ketua umum,” tutur 
mantan Menko PMK itu. 

Survei	Terbaru,	Ganjar	Tetap	
Unggul

Di sisi lain, survei LSI terbaru, ada 
tiga nama kandidat calon presiden 
teratas masih didominasi Ganjar 
Pranowo, Prabowo Subianto dan 
Anies Baswedan. Direktur Eksekutif 

Lembaga Survei Indonesia (LSI) 
Djayadi Hanan mengatakan nama 
Ganjar Pranowo masih berada di 
peringkat teratas dengan 24,5 persen 
sementara Prabowo membayangi 
dengan angka 23,3 persen disusul 
Anies dengan 19,3 persen dalam 
simulasi 19 nama. 

" T i ga  te ra t a s  m a s i h  G a n j a r 
pranowo Prabowo Subianto dan Anies 
Baswedan tapi kalau kita lihat selisih 
diantara ketiganya itu sangat rendah," 
kata Djayadi Hanan dalam rilis LSI 
secara daring, Minggu (4/9).

Ia mencontohkan suara Ganjar 
dan Anies sangat dekat dengan selisih 
kurang dari 5 persen. Sementara itu, 
angka margin of error survei di angka 
2,9 persen sehingga belum diketahui 
siapa yang benar-benar menang dari 
ketiga nama tersebut. Nama-nama 
lain jauh tertinggal dari ketiga 
kandidat tersebut seperti Ridwan 
Kamil (10,4 persen), Agus Harimurti 
Yudhoyono (2,9 persen), Sandiaga 
Uno (1,9 persen), Erick Thohir (1,7 
persen) atau Puan (1,3 persen). Ketiga 
nama teratas pun tidak mengalami 
berubah. 

Dalam simulasi tertutup 10 nama, 
Ganjar di peringkat pertama 24,9 
persen, Prabowo Subianto 22,9 
persen dan Anies Baswedan 20,1 
persen. Ridwan Kamil yang berada di 
peringkat keempat berada di angka 
10,9 persen. Ketika disimulasikan 7 
nama, nama Ganjar, Prabowo dan 
Anies tetap di tiga nama teratas. 
Ganjar berada di angka 28,3 persen 
sementara Prabowo dan Anies selisih 
tipis yakni Prabowo 25,8 persen 
sementara Anies 25,7 persen. 

Pada simulasi 3 nama, nama 
Ganjar unggul tipis dengan 31,7 
persen sementara Prabowo di angka 
30,1 persen dan Anies 28,2 persen. 

Dalam simulasi 3 pasang, nama 
Prabowo-Erick berada di peringkat 
p e r t a m a  d e n g a n  3 7 , 8  p e r s e n 
kemudian disusul Ganjar-Puan 28,2 
persen dan Airlangga-Ridwan Kamil 
16,8 persen. Kandidat Wakil Presiden 
tertinggi dalam simulasi tertutup 31 
tertinggi masih dipegang Ridwan 
Kamil (16,6 persen) kemudian Anies 
Baswedan (14,1 persen), Sandiaga 
Uno (10 persen), Ganjar Pranowo (8,5 
persen), dan Erick Tohir (8,1 persen). 

Dalam survei yang sama, PDIP 
masih di peringkat pertama dengan 
26,6 persen dalam simulasi 18 partai. 
Kemudian disusul Golkar (11,7 
persen), Gerindra (9,9 pesen) dan 
Demokrat (8,7 persen). "Jadi intinya 
peta politik masih menunjukkan 
belum ada perubahan yang berarti," 
kata Hanan. "Tempat pertama masih 
untuk mengganti duduki oleh PDIP 
dan tempat kedua ketiga serta 
keempat itu diperebutkan dengan 
cukup ketat oleh Golkar Gerindra dan 
Demokrat," tutur Hanan. Survei 
digelar kepada 1.220 responden 
dengan margin of error 2,9 persen. 
Waktu survei berlangsung 13-21 
Agustus 2022. (hiski,rls,ist/dya)

SIMULASI 19 NAMA
SEMI TERBUKA
Ganjar Pranowo

Prabowo Subianto 

Anies Baswedan 

Ridwan Kamil 

Agus Harimurti Yudhoyono 

Sandiaga Uno 

Erick Thohir 

A. Muhaimin Iskandar 

Khofifah Indar Parawansa 

Airlangga Hartarto 

Puan Maharani 

M. Mahfud MD 

Andika Perkasa 

Zulkifli Hasan

Gatot Nurmantyo

Agmad Syaikhu

Saharso Monoarfa

Lainnya 

Tidak tahu/tidak jawab 

17,6%

16%

14%

7,3%

6,4%

5,6%

4,3%

3,1%

3,0%

2,4%

2,1%

1,9%

1,8%

0,1 %

13,3%

0,1 %

0,0 %

0,0 %

1,1%

SIMULASI TERTUTUP 
3 PASANGAN
- Prabowo Subianto-

Erick Thohir 
37 %

- Ganjar Pranowo-

Puan Maharani 

- Airlangga Hartarto-

Ridwan Kamil 

- TT/TJ 

28 %

17,3%

16,8%

Survei	Nasional	13-21	Agustus	2022

Ketua	DPP	PDI	Perjuangan	Puan	Maharani	berkuda	dengan	Ketua	Umum	Partai	Gerindra	Prabowo	Subianto	di	Bukit	Hambalang,	
Sentul,	Jawa	Barat,	Minggu	(4/9/2022).(Foto:istimewa)
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SURABAYA-Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Provinsi Jawa Timur 
menerima kunjungan dari tim WOAH 
(World Organization Animal Health) 
pada tanggal 22 Agustus 2022. Badan 
Kesehatan Hewan Dunia ini diwakili 
oleh Mrs. Ana Luisa da Silva Afonso 
(Portugal), Mr. Stian Johnsen (Norwegia), 
Mr. Mario Ignacio Alguerno (Chile), 
Mr. Grossel Geoff (Australia) serta 
didampingi oleh Direktorat Jenderal 
Perikanan Budidaya KKP RI

Kegiatan ini bertujuan saling 
b e r t u k a r  i n fo r m a s i  m e n g e n a i 
penanganan kesehatan ikan dan 
lingkungan yang dilakukan oleh Dinas 
Kelautan dan Perikanan (DKP) 
Provinsi Jawa Timur. WOAH yang 
merupakan otoritas global dalam 
kesehatan hewan, berfokus pada 
p e nye b a r a n  i n f o r m a s i  s e c a r a 
transparan tentang penyakit hewan, 
meningkatkan kesehatan hewan 
secara global. 

Dalam penanganan kesehatan 
ikan dan lingkungan, DKP Provinsi 
Jatim memberikan berbagai fasilitasi 
untuk pembudidaya ikan antara lain 
monitoring, diseminasi, paket hibah, 
dan berbagai program kegiatan. 
K u n j u n g a n  t i m  W O A H  a k a n 
membantu pembuat kebijakan dan 
pemerintah menciptakan masa depan 
di mana manusia dan hewan saling 
menguntungkan dan mendukung 
satu sama lain sehingga dunia lebih 
aman dan sehat.

Dalam kunjungan tersebut Kepala 
D i n a s  K P  P r o v i n s i  J a t i m 
menyampaikan potensi Jawa Timur di 
bidang kelautan dan perikanan, 
terutama komoditas eksport yaitu 

Udang,  Rumput Laut  dan Hasi l 
Ta n g k a p  L a u t .  Ke n a i k a n  h a s i l 
perikanan di Jawa Timur mengalami 
kenaikan ±15.5% setiap tahun. 
Peraturan yang mengatur untuk 
pengendalian penyakit ikan dan 
pembudidayaan ikan antara lain 
Peraturan Menteri Kelautan dan 
Perikanan No. 13 Tahun 2021 tentang 
Tindakan Tanggap Darurat Dan 
Pengendalian Penyakit Ikan dengan 
membentuk satgas penyakit ikan, 
m o n i t o r i n g  d a n  p e n g a w a s a n . 
Peraturan Gubernur Jawa Timur 
Provinsi No. 37 Tahun 2022 tentang 
p e n g e l o l a a n  t a m b a k  u d a n g 
tradisional.

K e w e n a n g a n  P e n a n g a n a n 
Kesehatan Ikan dan Lingkungan di 
Jawa Timur, dimana KKP sebagai 
p e n e r b i t  r e g u l a s i / p e r a t u r a n 
kemudian Dinas KP melakukan 
Monitoring dan evaluasi, pelatihan, 
sosialisasi , memfasilitasi pengujian 
terhadap sampel dan berkolaborasi 
dengan Universitas.

Dinas KP Provinsi Jawa Timur 
dalam melakukan pengendalian hama 
dan penyakit pada ikan memberikan 
bantuan paket dalam bentuk Hibah 
berupa Vitamin dan Ikan Pribiotik, 
obat vaksin ikan, peralatan alat uji 
kualitas air. Serta fasilitas yang dapat 
di akses oleh kelompok pembudidaya 

ikan sepert i  Uj i  Laboratorium, 
vaksinasi ikan, mobil laboratorium 
keliling, pelatihan vaksinasi ikan dan 
CPIB serta CBIB. (ADV)

Badan Kesehatan Hewan Dunia 
Kerjasama dengan DKP Jatim

SURABAYA-Kawasan lindung Pantai 
Timur Surabaya (Pamurbaya) telah 
ditetapkan sebagai Ruang Terbuka 
hijau (RTH). Ketetapan ini telah diatur 
dalam Peraturan Daerah (Perda) Kota 
Surabaya Nomor 3 Tahun 2007 
tentang Rencana Tata Ruang Tata 
Wilayah (RTRW).

Setidaknya ada 6 kelurahan di 4 
wilayah kecamatan Pamurbaya yang 
telah ditetapkan sebagai kawasan 

lindung. Yaitu, Kelurahan Gunung 
Anyar Tambak, Medokan Ayu, 
Wonorejo, Keputih, Dukuh Sutorejo 
dan Kejawan Putih Tambak.

Meski demikian, tidak semua 
lahan di Pamurbaya merupakan 
aset milik pemkot, sebab sebagian 
adalah milik warga. Oleh sebabnya, 
dalam acara 'Sambat Nang Cak Eri' 
di Balai Kota Surabaya, sejumlah 
warga yang memiliki lahan di 
Pamurbaya menanyakan kepastian 
pemkot terkait ganti rugi tersebut.
Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi 

menyatakan, sudah menjadi ke-
wajiban pemerintah untuk memberi-
kan kepastian ganti rugi lahan atau 
rumah milik warga yang digunakan 
sebagai kawasan lindung Pamurbaya.

"Karena pemerintah kota ketika 
menetapkan sebagai Ruang Terbuka 
H i j a u  ( RT H )  a t a u  j a l a n ,  m a k a 
k e w a j i b a n  p e m e r i n t a h  u n t u k 

mengganti rugi," kata Wali Kota Eri 
Cahyadi, Minggu (4/9).

Namun demikian, Wali Kota Eri 
menuturkan, bahwa pemerintah kota 
juga harus memiliki skala prioritas 
mana saja lahan milik warga yang akan 
diberikan ganti rugi terlebih dahulu. 
Pun demikian terkait jangka berapa 
tahun ganti rugi lahan itu juga harus 
d i p a s t i k a n .  " I t u l a h  k e j e l a s a n 
kehadiran pemerintah," ujarnya.

Ia menerangkan, meski Pamur-
baya telah ditetapkan sebagai kawasan 
lindung, wilayah tersebut masih dapat 
digunakan warga untuk budidaya 
tambak. Demikian pula apabila didiri-
kan bangunan, juga diatur maksimal 
10 persen dari total luasan lahan yang 
telah ditetapkan sebagai RTH."Kalau 
RTH masih tetap bisa digunakan sebagai 
tambak. Kalau konservasi, RTH itu 
yang dibangun 10 persen," katanya.

Oleh sebabnya, ia menyatakan, 

ketika melihat jumlah luasan lahan 
RTH di kawasan lindung Pamurbaya, 
pemkot harus memiliki Rencana 
Pembangunan Jangka Menengah 
Daerah (RPJMD). Perencanaan RPJMD 
ini, bisa dalam jangka waktu 20 tahun, 
10 tahun atau 5 tahun

"Maka 5 tahun pertama yang 
dibebaskan mana dulu, 5 tahun 
berikutnya mana, 5 tahun berikutnya 
mana. Sehingga kita bisa mengatakan 
bahwa konservasi sepanjang ini 
(kawasan lindung) akan dilakukan 
pembebasan (ganti rugi) selama 20 
tahun," kata dia mencontohkan.

Dengan begitu, Wali Kota Eri 
Cahyadi menegaskan, bahwa warga 
yang memiliki lahan di kawasan 
l i n d u n g  Pa m u r b aya  m e n d a p a t 
kepastian ganti rugi. Makanya di masa 
kepemimpinannya ini, ia meminta 
kepada jajarannya agar dapat memberi- 
kan kepastian itu.  (mira,rls/dya)

Wali Kota Surabaya Pastikan Ganti Rugi 
Pemilik Lahan Lindung Pamurbaya

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi
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MENANTI GOCEKAN BOLA 
JORDI DAN SANDY DI 

TIM GARUDA
Komisi	X	DPR	RI	resmi	menyetujui	proses	naturalisasi	dua	pemain	
keturunan	Indonesia	Jordi	Amat	dan	Sandy	Walsh.	Bagaimana	jejak	

gocekan	bola	keduanya	di	lapangan	hijau?

JORDI
AMAT

SANDY
WALS
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Gelora Bung Karno. 
Usai konferensi pers, Gijs de Jong 

memberikan komentar soal pemain 
naturalisasi di Timnas Indonesia yang 
berasal dari Belanda. Adapun, pemain 
yang pernah dinaturalisasi asal 
Belanda itu adalah Stefano Lilipaly, 
Marc Klok, Ezra Walian, Raphael 
Maitimo, Sergio van Dijk, Tonnie 
Cusel l ,  Diego Michiels ,  Ruben 
Wuarbanaran dan lainnya.

Gijs de Jong menyebut bahwa Marc 
Klok menjadi salah satu contoh 
pemain naturalisasi asal Belanda yang 
bagus di Timnas Indonesia. Pasalnya, 
gelandang Persib Bandung itu 
berkontribusi cukup baik untuk 
Timnas Indonesia.

Meski  begitu,  Gi js  de Jong 
berpendapat agar Indonesia tidak 
terlalu banyak dalam mengambil pemain 
naturalisasi asal Belanda. Meskipun, 
hal itu bisa membawa pengaruh positif 
di tubuh Timnas Indonesia.

“Marc Klok salah satu contohnya. 
Dia tadinya pemain asal Belanda, 
sekarang memperkuat  Timnas 
Indonesia. Tentu bagus, tapi jangan 
banyak-banyak,” ujar Gijs de Jong, 
kepada awak media termasuk MNC 
Portal Indonesia sembari tertawa di 
Jakarta, Kamis (1/9/2022).

Sebatas informasi, PSSI sedang 
menaturalisasi tiga nama pemain 
keturunan, yaitu Jordi Amat, Sandy 
Walsh, dan Shayne Pattynama. Meski 
begitu, baru Jordi dan Sandy saja yang 
hingga saat ini telah mendapatkan 
persetujuan dari Komisi X DPR RI 
untuk diberikan kewarganegaraan 
Indonesia.

Namun, PSSI berencana tahun 
depan tidak melakukan proses 
naturalisasi lainnya. Sebab, proses 
naturalisasi yang diminta saat ini 
merupakan permintaan dari pelatih 
Timnas Indonesia, Shin Tae-yong yang 
m e m b u t u h k a n  p e m a i n  b e k  
b e r p e n g a l a m a n  d a l a m  w a k t u  
singkat.(berbagai sumber/dya)

PROSES naturalisasi Jordi Amat dan 
Sandy Wals sangat dinanti para 
pecinta sepak bola Indonesia. Jordi 
misalnya, memiliki pengalaman 
panjang pemain asal Spanyol ini 
diyakini bisa membuat pertahanan tim 
Garuda semakin kuat.  

Jordi  Amat memiliki  darah 
Indonesia dari sang nenek yang 
berasal dari Makassar. Oleh karena itu, 
Jordi Amat menjadi salah satu pemain 
yang masuk proyek naturalisasi 
Timnas Indonesia.

Berkaca pada pemain yang pernah 
dinaturalisasi Indonesia, Jordi Amat 
merupakan sosok yang paling 
meyakinkan. Dia bukan pemain yang 
sekadar bermain di Eropa. Tim-tim 
yang dibelanya punya nama besar.

Jordi Amat tumbuh besar sebagai 
pemain dari akademi Espanyol. 
Sepuluh tahun dia menjadi bagian dari 
tim muda Espanyol hingga kemudian 
diberi kesempatan masuk tim senior 
pada LaLiga 2009/2010.

Dia mencatakan debut di LaLiga 
dalam laga melawan Real Mallorca, 24 
Januari 2010. Satu tim dengan Jose 
Callejon hingga Luis Garcia, Jordi Amat 
masuk sebagai pemain pengganti. Dia 
menggantikan Moises Hurtado menit 
ke-82.

Tiga musim dia habiskan bersama 
t im senior  Espanyol ,  sebelum 
kemudian dipinjamkan ke Rayo 
Vallecano. Di tim ini, Jordi Amat 
menjelma sebagai bek tangguh yang 
memikat banyak tim. 

Tim Liga Inggris, Swansea City 
akhirnya jadi pelabuhan baru Jordi 
mulai musim 2013/2014. Mengutip 
data Soccerway, Swansea City rela 
merogoh kocek hingga 2,9 Juta Euro.

Jordi Amat punya perjalanan 
panjang di Liga Inggris. Bek 30 tahun 
ini berseragam Swansea City dari 
musim 2013/14 hingga 2016/17. 
Jordi menjadi opsi untuk pos bek 
tengah di skuat Michael Laudrup.

Pada musim 2014/15, Swansea 
City mencatatkan prestasi bagus. 
Meski tak diunggulkan, mereka 
m e n g a k h i r i  m u s i m  d e n g a n  
menduduki peringkat delapan.

Jordi sejak awal mengaku punya 
ketertarikan untuk membela negara 
dimana neneknya berasal.Proses 
naturalisasi Jordi Amat dikebut agar 
b i s a  t a m p i l  m e m b e l a  T i m n a s  
Indonesia di kualifikasi Piala Asia 
2023 pada bulan Juni mendatang di 
Kuwait. 

Kehadiran Jordi Amat bakal 
menambah opsi bek tengah. Kini, 
pelatih Shin Tae-yong mengandalkan 
duet Fachrudin Aryanto dan Rizky 
Ridho di SEA Games 2021. Timnas 
Indonesia juga punya Elkan Baggot 
yang disebut-sebut dalam perjalanan 
menuju Vietnam, untuk gabung 
Timnas SEA Games 2021.

SANDY:	KITA	GARUDA
“Halo Indonesia!” menjadi  ucapan 

pertama Sandy Walsh saat tiba di 
Jakarta Mei lalu. Kehadiran bek KV 
Mechelen di  Tanah Air  untuk 
menyelesaikan proses naturalisasi. 
"Halo Indonesia, saya Sandy Walsh. 
Saya senang bisa kembali ke Jakarta, 
kita garuda!," ucap Sandy Walsh 
dikutip dari Instagram PSSI. 

Saat tiba di Jakarta, Sandy Walsh 
tidak dalam kondisi bugar. Pasalnya, ia 
tengah dibalut cedera patah tulang 
tangan.  Akibatnya,  salah satu 
tangannya terpaksa menggunakan 
arm sling atau penyangga lengan. 

Meski berada dalam kondisi yang 
kurang fit, Sandy Walsh tetap senang 
lantaran penantiannya untuk pulang 
ke Tanah Air akhirnya bisa terwujud. 
Sekarang dia akan menyelesaikan 
proses naturalisasi sebelum akhirnya 
mengenakan jersey Timnas Indonesia. 

Lantas siapa sebenarnya Sandy 
Walsh? Pemain yang lahir di Brussels, 
Belgia, 14 Maret 1995 itu salah satu 
p e m a i n  ya n g  m e m i l i k i  d a ra h  
keturunan Indonesia dari kakeknya. 
Pemain  berusia  27  tahun i tu  
merupakan salah satu pemain 
keturunan Indonesia yang memiliki 
pengalaman bermain di kompetisi 
Eropa. Di masa muda, Sandy Walsh 
menghabiskan waktu di tim junior 
Tempo Overijse dan ERC Hoeilaart 
s e b e l u m  b e r g a b u n g  d e n g a n  
Anderlecht pada 2003. 

Setelah menghabiskan waktu 
delapan tahun bersama Anderlecht, 
Sandy Walsh akhirnya pindah ke Genk 
pada 2011. Di klub ini dia hanya 
membutuhkan waktu satu musim saja 
untuk masuk ke tim senior Genk. 
Sandy Walsh lalu menghabiskan karier 
seniornya bersama Genk selama lima 
tahun. Setelah itu dia memperkuat 
Zulte Waregem (2017-2020).

Setelah tiga tahun membela Zulte 
Waregem, Sandy Walsh akhirnya 
bergabung dengan KV Mechelen. 
Selama dua tahun membela klub 
Belgia tersebut, dia telah memainkan 
63 pertandingan dan sudah mencetak 
enam gol. Tampil mengilau bersama 
klub junior maupun senior membuat 
Sandy Walsh beberapa kali membela 
tim nasional Belanda di berbagai usia. 
Mulai dari U-15, U-16, U-17, U-18, U-19 
dan U-20. 

Namun demikian, peluang Sandy 
Walsh untuk mengenakan jersey 
Timnas Indonesia masih terbuka. 
Sesuai aturan FIFA, ia masih bisa 
membela negara lain lantaran ia belum 
pernah dipanggil di Timnas Senior 
Belanda.

Mess	Hilgers	Menolak
Bek yang menolak naturalisasi 

Timnas Indonesia, Mess Hilgers 
mendapat panggilan timnas Belanda 
U-21 atau Jong Oranje pada Jumat 
(2/9).Hilgers masuk daftar 29 pemain 
yang dipanggil untuk persiapan laga 
uji coba. Dalam skuad tersebut 
termasuk pula pemain muda Xavi 
Simons dan Bjorn Meijer yang 
digadang-gadang bakal bintang 
masa depan Belanda.

Bagi Hilgers ini adalah 
pemanggilan perdana. Pemain 
F C  T w e n t e  t e r s e b u t  
sebelumnya tidak pernah 
masuk tim usia muda 
B e l a n d a .  N a m a n y a  
menjadi perbincangan 
setelah Shin Tae Yong 
i n g i n  H i l g e r s  
dinaturalisasi.

Namun Hilgers 
akhirnya menolak 
t a w a r a n  P S S I .  
Pemain 21 tahun 

tersebut tidak menyebutkan secara 
spesifik alasan menolak naturalisasi, 
tetapi performa yang cemerlang di liga 
membuatnya optimistis masuk timnas 
Belanda.

Ini merupakan pemanggilan untuk 
persiapan tampil di Piala Eropa U-21 
2023. Dalam pemusatan latihan 
periode September ini Jong Oranje 
akan melakoni dua pertandingan uji 
coba melawan Belgia dan Rumania.

Duel  melawan Belgia  akan 
berlangsung pada 23 September dan 
menghadapi Rumania pada 27 
September. Kegiatan ini berlangsung 
bertepatan saat FIFA Matchday, di 
mana mayoritas negara berlatih 
tanding.

Jong Oranje berhak tampil di Piala 
Eropa U-21 setelah menjadi juara Grup 
E. Dari 10 pertandingan tim asuhan 
Erwin van de Looi tak pernah kalah. 
Adapun drawing putaran final Piala 
Eropa U-21 2023 belum dilakukan.

Di sisi lain, Gijs de Jong selaku 
Sekjen Federasi Sepak Bola Belanda 
(KNVB) berkomentar terkait proses 
naturalisasi di Tim Nasional Indonesia. 
Menurutnya, hal tersebut memang 
akan berdampak baik untuk Skuad 
Garuda.

Sebagaimana diketahui, Gijs de 
Jong hadir di Indonesia mewakili 
KNVB dalam konferensi pers Festival 
Oranje Indonesia. Festival itu pun akan 
digelar kala Timnas Belanda vs 
Ekuador di Piala Dunia 2022. Hal itu 
dilakukan KNVB, guna memeriahkan 
Piala Dunia 2022 sekaligus menjalin 
hubungan baik dengan fans Oranje di 
Indonesia.

Di mana, KNVB akan membawa 
pengalaman Oranje ke Indonesia 
dengan menyelenggarakan 'Festival 
Oranje Indonesia' resmi pertama 
untuk para penggemar mereka di 
Jakarta. Nantinya, mereka akan 
menggelar acara nonton bareng 
B e l a n d a  vs  E ku a d o r  p a d a  2 5  
November 2022 di area Stadion Utama 

SANDY
WALS

JORDI
AMAT
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ruangan rumahmu buruk dan tidak 
terlalu hijau, tanaman lili Paris 
mungkin menjadi sesuatu yang kamu 
butuhkan. 

LIDAH	BUAYA	
Meskipun kurangnya bukti ilmiah 

bahwa lidah buaya memiliki sifat 
penyembuhan yang substansial, 
tanaman ini telah digunakan selama 
ribuan tahun sebagai obat alami yang 
umum untuk menenangkan kulit yang 
teriritasi. Zat bening seperti gel yang 
terdapat di bagian dalam daun lidah 
buaya dapat dioleskan langsung ke 
kulit. 

Menurut WebMD, orang-orang 
biasanya menggunakan lidah buaya 
untuk membantu mengobati luka 
bakar, terbakar sinar matahari, radang 
dingin, psoriasis, dan luka dingin.

LAVENDER	
L a v e n d e r  a d a l a h  t a n a m a n  

berbunga yang memiliki aroma yang 
sangat lembut dan menyenangkan. 

Terkenal karena manfaatnya yang 

INDAH	dan sehat, dua hal itu bisa di-
peroleh dari sebuah tanaman hias, 
Ketika hendak membeli tanaman hias, 
tidak sedikit orang akan memprioritas- 
kan tampilannya sebelum membawa-
nya pulang. Namun, ada satu aspek 
penting lainnya yang perlu diperhati-
kan saat mencari tanaman hias, yakni 
manfaat kesehatannya. 

Beberapa tanamam hias benar-
benar dapat membuat perbedaan 
besar dalam hal suasana hati, tingkat 
s t r e s ,  k u a l i t a s  t i d u r,  h i n g g a  
pernapasan. Dilansir dari Life Hack, 
berikut ini beberapa tanaman hias 
yang dapat meningkatkan kesehatan. 

SPIDER	PLANT	(LILI	PARIS) 
Spider plant atau lili Paris sangat 

b a g u s  u n t u k  m e n g h i l a n g k a n  
formaldehida dari udara di rumahmu. 
Formaldehida dapat berasal dari 
barang yang kamu bawa ke rumahmu, 
ini termasuk kantong kertas, kertas 
lilin, tisu wajah, handuk kertas, serbet, 
papan partikel, panel kayu lapis, dan 
kain sintetis. Selain formaldehida, 
spider plant juga menargetkan karbon 
monoksida dan kotoran udara beracun 
lainnya. Jika kualitas udara di dalam 

menghilangkan stres, aroma lavender 
sering digunakan dalam produk spa, 
seperti garam mandi, krim perawatan 
kulit, sabun, dan lilin. Kamu dapat 
menempatkan tanaman lavender di 
mana saja di rumahmu, tetapi 
meletakkannya di kamar tidurmu 
adalah pilihan terbaik karena dapat 
membantumu tidur lebih nyenyak. 
Menghirup aroma lavender dapat 
membantu menenangkan kegelisahan, 
kegugupan, kecemasan, depresi, dan 
insomnia. 

ENGLISH	IVY	(DAUN	IVI)	
Tidak ada yang pernah ingin 

memikirkan kemungkinan jamur 
berkembang biak di rumah mereka. 
Jika kamu khawatir tentang hal itu, 
membawa tanaman English ivy ke 
rumahmu dapat  membantumu 
beristirahat dengan tenang. Sebab, 
tanaman satu ini terkenal dapat 
memurnikan hingga 94 persen 
partikel jamur di udara yang dapat 
memicu alergi. 

Seperti tanaman lidah buaya, 
English ivy adalah tanaman bagus 

lainnya untuk diletakkan di kamar 
tidurmu. Jika kamu menderita asma 
atau kesulitan bernapas pada malam 
hari, tanaman ini dapat membantumu 
b e r n a p a s  l e b i h  m u d a h  d a n  
mendapatkan tidur malam yang 
nyenyak.   Namun, ketahuilah bahwa 
daun English ivy beracun sehingga 
harus dijauhkan dari jangkauan anak-
anak dan hewan peliharaan. 

LIDAH	MERTUA	
Tanaman hias lain yang bagus 

untuk kamar tidur adalah lidah mertua 
atau snake plant. Ini adalah salah satu 
pilihan tanaman paling populer untuk 
meningkatkan kualitas udara dalam 
ruangan. Lidah mertua benar-benar 
menyelesaikan sebagian besar 
tugasnya pada malam hari, mengubah 
karbon dioksida menjadi oksigen saat 
kamu tidur. Selain itu, lidah mertua 
juga menghilangkan segala macam 
racun dari udara, ini termasuk 
trikloroetilen, formaldehida, toluena, 
b e n z e n a  d a n  x i l e n a .  U n t u k  
mengoptimalkan daya pemurnian 
udaranya di seluruh rumahmu, kamu 
mungkin membutuhkan lebih dari 
satu tanaman. Rencanakan untuk 
mendapatkan enam sampai delapan 
tanaman lidah mertua setinggi 
pinggang untuk pemurnian udara yang 
optimal. Selamat mencoba. (berbagai 
sumber/dya)

TANAMAN HIAS 
PENDONGKRAK KESEHATAN 

Celana SepedaLidah Buaya Celana SepedaLevender Celana SepedaEnglish Ivy (Daun Ivi) 

Celana SepedaLidah Mertua
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HUAWEI merilis jam tangan pintar 
baru yang bisa melakukan cek tensi 
darah. Perangkat tersebut bernama 
Huawei Watch D, berikut spesifikasi 
dan harganya di Indonesia.

Untuk mengukur tekanan darah, 
Huawei menggunakan airbag dan 
micropump yang ramping dengan 
metode oscillography. "Biasanya alat 
pengukur tekanan darah memiliki 
suara yang cukup kedengaran. Tapi 
berkat micropump tidak terdengar 
suaranya saat, bahkan sangat halus 
s e h i n g g a  t i d a k  m e n g g a n g g u  
pengukuran di saat tidur," kata Edy 
Supartono, Training Director of 
Huawei CBG Indonesia.

Huawei mengaku mengintegrasi-
kan sensor tekanan presisi tinggi, 
feedback pressure control circuit, dan 
saluran udara aliran rendah, untuk 
menghasilkan akurasi dengan margin 
k e s a l a h a n  ±  3 m m H g . S e l a i n  
pembacaan tekanan darah, Huawei 
Watch D juga dapat menyediakan EK 
dan detak jantung. Jam pintar ini juga 
diduga dapat mendeteksi risiko 
aterosklerosis, aritmia, dan sleep 
apnea.

Huawei Watch D juga menghadir-
kan pemantauan kesehatan secara 
komprehensif dengan menghadirkan 
pemantauan kualitas tidur secara 

ilmiah, SpO2, mendeteksi suhu kulit, 
pemantauan tingkat stres, dan 
dilengkapi dengan lebih dari 70 mode 
olahraga.

Semua informasi ditampilkan pada 
layar AMOLED berukuran 1,64 inch 
dengan resolusi 456 x 280 dan 
kerapatan piksel 326ppi. Saat terisi 
penuh, jam pintar ini menjanjikan 
masa pakai baterai hingga 7 hari.

Jam ini sudah mengantongi 
sertifikat IP68 untuk ketahanan air 
dan debu. Bodinya dibalut casing 
aluminium dengan dua pilihan warna, 
y a k n i  h i t a m  a t a u  t i t a n i u m .  
warna.Huawei Watch D bisa didapat 
dengan harga Rp 5,5 juta. 

Eddy juga mengatakan smart 
watch ini menggunakan airbag dan 
micropump yang ramping dengan 
metode oscillography. HUAWEI Watch 
D merupakan smartwatch pertama di 
dunia yang mempunyai teknologi 
micropump untuk pengukuran tensi 
darah secara presisi.

"Jadi suara lebih minim tidak 
mengganggu orang lain ketika kita 
menggunakannya," ujar Eddy.

Keakuratan pengukuran tekanan 
darah kerap dipengaruhi oleh posisi 
pompa pada pergelangan tangan, 
berkat sensor tekanan beresolusi 
tinggi, feedback pressure control 

Makin Pintar, Huawei Watch D 
Bisa Ukur Tensi Darah

circuit, dan saluran udara aliran 
rendah dari HUAWEI WATCH D, 
m e m a s t i k a n  a k u r a s i  s i s t e m  
pengukuran tekanan darah dengan 
margin of error sebesar ±3mmHg 
setara dengan alat pengurusan tensi 
digital di pasaran sekarang ini.

"Teknologi yang disematkan ini 
memungkinkan pengguna untuk 
mengukur tekanan darah kapan saja 
dan di mana saja secara praktis," 
paparnya.

Dilengkapi pula dengan double 
layer airbag yang nyaman digunakan 
tidak ada rasa sakit seperti yang 
menggunakan alat pengukur biasa. 
Lalu dilengkapi dengan penguncian di 
strap jadi tidak mudah bergeser dan 
memengaruhi hasilnya. Hingga tidak 
membuat iritasi.

Advan	Tawarkan	StartGo	Army	
Force

Tak mau ketinggalan,  Advan 
meluncurkan jam tangan pintar 
(smartwatch) StartGo Army Force 
dengan desain mode terkini serta 
dilengkapi teknologi untuk memonitor 
k e s e h a t a n  p e n g g u n a n y a . J a m  
dibanderol dengan harga normal 
Rp1.299.000.

"StartGo Army Force selain 
didesain tangguh dengan lapisan 
metal berikut strap berbahan silikon 
juga berwarna hijau army cocok untuk 
menemani aktivitas sehari-hari," kata 
CEO Advan, Chandra Tansri dalam 
keterangan tertulis.

Tak hanya itu jam tangan pintar 
dengan beragam fitur ini memiliki 
bobot cukup ringan, hanya 55 gram 
saja sehingga memudahkan untuk 
berpetualang maupun berolahraga.

Lebih lagi, jam tangan pintar ini 
juga sudah dilengkapi sertifikasi IP68 
tahan air (waterproof) sehingga dapat 
melindunginya dari segala kondisi dan 
cuaca seperti aktivitas air, atau saat 
hujan. 

Bagi Anda pehobi kegiatan alam 
bebas, teknologi StartGo Army Force 
ini bisa meungurangi berbagai 
kekhawatiran.StartGo Army Force 
hadir dengan ukuran layar sangat luas, 

Amoled 1,39 inci, yang membuat 
nyaman mata saat menggunakannya 
baik indoor maupun outdoor.

Mengusung tampilan menarik, 
smartwatch ini menyediakan berbagai 
p i l i h a n  t a m p i l a n  ya n g  d a p a t  
d i s e s u a i k a n  d e n g a n  m o o d  
pengguna."Dengan memasukkan 
StartGo Army Force ke dalam gaya 
h i d u p ,  p e n g g u n a  d a p a t  
memaksimalkan rutinitas latihan 
harian agar mendapatkan hasil yang 
maksimal," kata Chandra.

 S t a r t G o  A r my  Fo rc e  j u g a  
menyediakan total 60 mode olahraga 
dengan masa pakai baterai 14 hari 
serta mendukung beberapa fitur 
lainnya seperti kontrol musik, dan 
pengingat (pesan teks, email, aplikasi 
sosial), cuaca, alarm, stopwatch, timer 
guna menghadirkan pengalaman yang 
lebih cerdas dan nyaman.

StartGo Army Force memiliki fitur 
pemantauan kesehatan profesional 
serta kemampuan untuk memandu 
d a n  m e m b a n t u  p e n g g u n a  
mengembangkan kebiasaan hidup 
s e h a t ,  s e p e r t i  d e t a k  j a n t u n g ,  
kandungan oksigen dalam darah, dan 
tekanan darah.(berbagai sumber/dya)

HUAWEI 
WATCH D 

StartGo 
Army 
Force 
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Dream Soap Papaya
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Kojie San Pureganics 
Papaya Soap.
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Batrisyia Herbal Sabun 
Wajah VCO Pepaya.

Biji Mustard 

RDL Papaya Brightening Soap.

Sabun

Pepaya

MUNGKIN  k a m u  j u g a  p e r n a h 
mendengar saran untuk tidak mencuci 
muka dengan sabun batang, benar? 
Untuk memperkuatnya,  banyak 
produk pembersih wajah yang dengan 
jelas diberi label "bebas sabun," 
seolah-olah sabun adalah bahan yang 
buruk untuk kulit.

Untuk memahami mengapa sabun 
batang berpotensi buruk untuk kulit 
jika digunakan mencuci muka, mari 
lihat kandungannya. Sabun batang 
yang khas mengandung garam alkali 
asam lemak rantai panjang dengan pH 
antara 9-10, bersama dengan bahan 
umum lainnya, termasuk deterjen.

Bahan-bahan tersebut memang 
membersihkan kulit, tapi juga bisa 
meningkatkan pH kulit, yang akhirnya 
justru mengganggu pH normalnya. Saat 
ini terjadi, penghalang kulit terganggu 
dan menyebabkan iritasi, kekeringan, 
pengelupasan, dan kemerahan.

Bahan utama lain dalam sabun 
batang yang harus dihindari adalah 
natrium lauril sulfat dan paraben, 

karena bisa menyebabkan disfungsi 
endokrin. pH alami kulit sedikit asam, 
dalam kisaran 4-5.

I n i  a d a l a h  t i n g k a t  d i  m a n a 
mikrobioma tumbuh subur dan 
mengubah pH bisa menyebabkan 
iritasi kulit, dehidrasi, dan kulit 
menjadi  lebih rentan terhadap 
sensitivitas, serta kemerahan. Jadi, 
jawabannya ya, sabun batang memang 
m e m i l i k i  d a m p a k  n e g a t i f  j i k a 
digunakan untuk mencuci muka.

Namun, perlu diingat bahwa tidak 
semua sabun batang dibuat dengan 
cara yang sama. Terdiri dari apa sabun 
tersebut, membuat perbedaan besar, 
jadi memahami perbedaan ini akan 
membantumu memilih produk yang 
tepat untuk kulitmu.

Para ahli merekomendasikan 
produk pembersih kulit jenis cair, 
daripada sabun batang,  karena 
memang diformulasikan secara 
khusus untuk membersihkan kulit 
wajah, sambil menjaga fungsi peng-
halangnya. (berbagai sumber/dya)
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Pakai Sabun Batang untuk Cuci Muka? 
Kenali Manfaat dan Kekurangannya

BATRISYIA	HERBAL	SABUN	WAJAH	
VCO	PEPAYA.

Batrisyia Herbal Sabun Wajah VCO 
Pepaya ini mengandung bahan utama 
virgin coconut oil dan pepaya yang 
memiliki  manfaat  utama untuk 
menghilangkan jerawat, flek, dan noda 
di kulit. Selain itu, sabun pepaya ini 
juga dapat mengurangi kadar minyak 
berlebih, mengecilkan pori-pori, 
melembabkan, mencerahkan, serta 
mengencangkan kulit wajah. Tak perlu 
khawatir akan keamanannya karena 
produk dari brand ini sudah terdaftar 
di BPOM.

RDL	PAPAYA	BRIGHTENING	SOAP.
RDL Papaya Brightening Soap 

dapat membuat kulit menjadi lebih 
cerah secara alami dan menjadikan 
kulit menjadi lebih sehat karena 
terdapat kandungan vitamin A, C, dan 
E.  Sabun pepaya ini  juga dapat 
melindungi kulitmu dari paparan sinar 
UV karena sudah dilengkapi dengan 
extract sunscreen.

Terbuat dari ekstrak buah pepaya 
asli, sabun ini dapat menutrisi kulit 
dan berperan sebagai antioksidan 
yang dapat membuat kulit terlihat 
l e b i h  awe t  m u d a .  K a m u  d a p a t 
menggunakan sabun ini untuk wajah 
dan tubuh.Produk ini dijual dengan 
kisaran harga Rp 13 ribu hingga Rp 30 
ribu.(berbagai sumber/dya)

vitamin A, C,  dan E yang dapat 
mengangkat kotoran dan sel kulit mati 
pada wajah sehingga menjadikan kulit 
lebih halus, segar, dan sehat.

Kamu bisa membeli produk ini di 
minimarket, gerai ksometik, bahkan 
online shop dengan harga Rp 9 ribu 
hingga Rp 15 ribu.

KOJIE	SAN	PUREGANICS	PAPAYA	
SOAP.

Kojie San Pureganics Papaya Soap 
merupakan salah satu sabun pepaya 
yang berasal dari brand Filipina. 
Produk ini tidak menggunakan bahan 
p e n gawe t  a p a  p u n  ya n g  d a p a t 
membahayakan kulit  melainkan 
menggunakan ekstrak alami dari 
papaya dan bengkoang.

Kedua bahan alami tersebut 
dipercaya dapat membantu men-
cerahkan, melembabkan, melembut-
kan, serta memutihkan kulit yang belang. 
Selain itu, terdapat pula perpaduan antara 
vitamin C dengan esktrak pepaya yang 
dapat mencegah munculnya jerawat. 
Dengan pemakaian secara rutin, sabun 
ini dapat mengindarkan kulitmu dari 
jerawat dan bintik-bintik hitam (flek 
hitam) yang mengganggu.

Sabun wajah saat ini memang banyak 
sekali variannya. Mulai dari jenis 
hingga kandungan di dalamnya. Salah 
satu kandungan yang banyak diguna-
kan dalam sabun wajah adalah pepaya. 
Pepaya memiliki banyak sekali manfaat 
yang baik untuk kulit, yaitu mencerah-
kan, melembabkan, hingga mengatasi 
permasalahan pada kulit seperti 
jerawat, flek, ataupun dark spot. Oleh 
karena itu, tak mengheran-kan buah ini 
dijadikan sebagai kandungan utama pada 
beberapa produk sabun wajah.

Sabun pepaya adalah jenis sabun 
ya n g  d a p a t  d i p ro d u k s i  s e c a ra 
homemade atau manufactured, baik 
dengan metode cold process maupun 
hot process.

Bahan yang biasa digunakan 
antara lain ekstrak pepaya, jus pepaya, 
dan pulp pepaya.

Selain menghasilkan warna oranye 
cerah, sejumlah kandungan pepaya 

dikenal bermanfaat untuk kulit. Buah 
pepaya mengandung beta karoten, 
enzim papain serta vitamin A dan C 
yang bermanfaat untuk mengatasi 
b i n t i k  a t a u  f l e k  h i t a m  d a n 
m e n g h i l a n g k a n  b e k a s  l u k a . 
Antioksidan dari vitamin menjadikan 
sabun pepaya efektif membersihkan 
sel-sel kulit mati guna mendorong 
pertumbuhan kulit baru yang sehat. 
Tak hanya itu,  enzim papain di 
dalamnya juga dapat membantu 
pemeliharaan kulit tetap lembut, 
elastis, dan teremajakan.

DREAM	SOAP	PAPAYA.
Dream Soap Papaya merupakan 

salah satu sabun wajah yang cocok 
digunakan untuk segala jenis kulit. 
Bahkan pemilik kulit sensitif bisa 
menggunakan produk ini karena tidak 
mengandung hydroquinone yang 
dapat membuat kulit menjadi iritasi, 
kemerahan, kering, ataupun membuat 
kulit menjadi hitam.

Produk ini mengandung per-
paduan antara enzim papaya dengan 
arbutin yang dapat membuat kulit 
menjadi lebih putih. Tak hanya itu, 
sabun papaya ini juga mengandung 

PILIHAN SABUN BATANG 
MENGANDUNG PEPAYA 
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Gelagat	Ganjal		Penuntasan....(dari	hal	1)

LONJAKAN  h a r g a  p a n g a n  d a n 
berbagai kebutuhan lainnya, hingga 
Putus Hubungan Kerja (PHK), berisiko 
terjadi setelah kenaikan harga bahan 
bakar minyak (BBM).Pakar Kebijakan 
Publik Narasi Institute Achmad Nur 
Hidayat mengatakan, kenaikan harga 
BBM ini pasti akan langsung disusul 
kenaikan berbagai harga komoditas 
kehidupan lainnya, yang akhirnya 
akan menggerus daya beli masyarakat.

Pengamat yang juga Pakar Ke-
bijakan Publik, Achmad Nur Hidayat, 
menganggap kenaikan harga BBM 
akan berdampak pada melonjaknya 
harga berbagai bahan pangan dan 
kebutuhan masyarakat lainnya. 
Sehingga, ia menegaskan naiknya 
h a r g a  B B M  b a k a l  m e m b e b a n i 
kehidupan masyarakat.

A c h m a d  m e n g i b a r a t k a n 
masyarakat Indonesia sudah jatuh lalu 
tertimpa tangga. Belum usai derita 
akibat pandemi COVID-19,  kini 
masyarakat menghadapi kenaikan 
harga BBM dan risiko lonjakan harga 
berbagai kebutuhan.

Bahkan, kata Achmad, kenaikan 
harga BBM berisiko menyebabkan 
stagflasi. Ia khawatir berbagai kondisi 
tersebut bakal membuat terjadinya 
P H K  b e s a r - b e s a ra n“ I n d o n e s i a 
terancam stagflasi, pabrik-pabrik juga 
akan keberatan menghadapi dampak 
dari kenaikan harga BBM ini. Bantalan 
sosial yang digelontorkan sebesar Rp 
24,17 triliun tidak akan sebanding 
dengan tingkat risiko yang akan 
ditanggung atas kebijakan kenaikan 
B B M ,”  k a t a  A c h m a d  m e l a l u i 
keterangan tertulis, Minggu (4/8).

P e m e r i n t a h  m e m u t u s k a n 
menaikkan harga BBM pada Sabtu 
(3/9). Jenis BBM yang dinaikkan 
h a r g a nya  ya k n i  Pe r t a l i t e  d a r i 
sebelumnya Rp 7.650 per liter menjadi 
Rp 10.000 per liter, Solar naik dari Rp 
5.150 per liter menjadi Rp 6.800 per 
liter, dan Pertamax yang semula Rp 
12.500 per liter menjadi Rp 14.500 per 
liter.

Achmad mempertanyakan alasan 
pemerintah menaikkan harga BBM 
tersebut. Sebab, ia menegaskan 
k e b i j a k a n  i t u  m e m b e r a t k a n 
masyarakat."Langkah pemerintah ini 
sungguh amat kejam di tengah kondisi 
masyarakat yang berada di bawah 
himpitan ekonomi yang sulit dan daya 
beli  yang masih sangat rendah 
pemerintah dengan teganya justru 
menaikkan harga BBM. Padahal harga 
minyak dunia sedang turun mestinya 
pemerintah masih dapat menunda 
kenaikan harga BBM ini," tutur 
Achmad.

Inflasi diperkirakan menembus 6-
7 persen pada akhir tahun setelah 
kenaikan harga bahan bakar minyak 
( B B M ) .  K e m a r i n ,  p e m e r i n t a h 
menaikkan harga BBM untuk jenis 
Pertalite, Solar, dan Pertamax. 

" S e c a r a  k e s e l u r u h a n ,  j i k a 
pemerintah menaikkan Pertalite 
menjadi Rp 10 ribu, Solar menjadi Rp 
6.800, dan Pertamax menjadi Rp 
14.500, ada tambahan inflasi sekitar 
2,2 persen," kata ekonom PT Bank 
Permata (BNLI) Tbk., Josua Pardede, 
seperti  dikutip Bisnis ,  Ahad,  4 
September 2022. 

Ia menyebut kenaikan harga BBM 
jenis Pertalite yang sebesar 30,72 
persen berkontribusi terhadap inflasi 
sebesar 0,99 persen. Untuk dampak 
tidak langsung, Josua memprediksi 
akan sebesar setengah dari direct 
impact atau sekitar 0,50 persen. 

Sementara itu, harga Solar yang 
naik menjadi Rp 6.800 per liter atau 
naik 32,04 persen, direct impact 
terhadap inflasi diperkirakan sekitar 
0,05 persen. Adapun indirect impact-
nya sekitar 0,5 persen.

Lalu, kenaikan harga Pertamax 
sebesar Rp 2.000 turut mendorong 
tambahan inflasi sebesar 0,15 persen. 
Sedangkan direct impact-nya sebesar 
0,1 persen. 

Di samping itu, dampak kenaikan 
harga BBM yang diikuti dengan 
rentetan inflasi dan potensi kenaikan 
suku bunga acuan Bank Indonesia 
diprediksi bakal memperlambat 
pertumbuhan ekonomi pada kuartal IV 
2022. Meski, ia melihat pertumbuhan 
ekonomi masih berkisar 5 persen. 

Adapun untuk 2023, ia mem-
prediksi  pertumbuhan ekonomi 
prediksi cenderung melambat di 
kisaran 4,8 persen hingga 4,9 persen

Survei:	Mayoritas	Menolak
Lembaga Survei Indonesia (LSI) 

merilis hasil survei dengan tema 
'Kondisi Ekonomi'. Hasil survei LSI 
menunjukkan mayoritas responden 
menolak kenaikan harga bahan bakar 
minyak (BBM).

Survei diselenggarakan pada 13-
21 Agustus 2022. Sebanyak 1.220 
responden dipilih secara acak dengan 
menggunakan metode multistage 
sampling dengan margin of error 
±2,9% pada tingkat kepercayaan 95%. 
Wawancara dilakukan secara tatap 
muka dengan pewawancara yang telah 
dilatih.

Responden ditanya pendapat 
mana yang lebih sesuai dengan 
pendapat Ibu/Bapak sendiri tentang 
h a r g a  B B M  d i n a i k k a n  u n t u k 
mengurangi beban APBN versus tidak 
dinaikkan meski harus menambah 
utang. Hasilnya, 58,7% responden 
menolak kenaikan BBM walaupun itu 
akan menambah utang.

"Hampir 60% (58,7%) masyarakat 
menyatakan sebaiknya BBM tidak 
usah dinaikkan, walaupun itu akan 
menambah utang. Jadi kalau kebijakan 
menaikkan harga BBM itu bukan 
kebijakan yang populer, saya kira nanti 
k i t a  l i h a t  a p a k a h  k e p u t u s a n 
pemerintah menaikkan harga BBM, 
terutama Pertalite dan solar nanti 
punya efek negatif terhadap kepuasan 
terhadap kinerja presiden. itu baru 
bisa kita lihat beberapa waktu ke 
depan," kata Direktur Eksekutif LSI 
Djayadi Hanan dalam jumpa pers 
virtual, Minggu (4/9).

"Meski harga bahan bakar dunia 
saat ini mengalami peningkatan, tapi 
pemerintah harus berupaya agar 
harga bahan bakar tidak dinaikkan, 
termasuk jika harus menambah 
utang," sambungnya.

Meski begitu, Djayadi menyebut 
ada 26,5% masyarakat yang setuju 
dengan kenaikan harga BBM. Mereka 
menyetujui itu karena berkaca dari 
harga BBM di dunia yang mengalami 
peningkatan."Karena harga bahan 

“Tidak, pembelian masih seperti 
biasa. Kalau kriteria kendaraan untuk 
m e n g i s i  Pe r t a l i te ,  ka m i  m a s i h 
menunggu revisi Perpres 191/2014,” 
ujarnya.

Irto belum bisa memastikan kapan 
rampungnya revisi Perpres Nomor 
191 Tahun 2014 yang akan mengatur 
pembatasan pembeli BBM Pertalite 
dan Solar bersubsidi tersebut. Meski 
begitu ,  ia  memast ikan apabi la 
masyarakat sudah mendaftar di 
MyPertamina, bisa membeli Pertalite 
melalui aplikasi tersebut. 

Irto juga terus mengimbau pada 
masyarakat yang belum mendaftar 
untuk segera mengakses layanan di 
MyPertamina.“Kita sudah melakukan 
uji coba sistem. Bagi yang sudah punya 
QR Code bisa dicoba,” kata Irto.

Irto menyebut implementasi QR 
Code akan dibicarakan dengan 
regulator. Setelah menunjukkan QR 
Code, proses selanjutnya seperti biasa 
dengan opsi membayar baik dengan 
tunai maupun kartu“Pendaftaran 
masih tetap dibuka, karena mungkin 
juga ada kendaraan baru atau misal 
ada perubahan pelat nomor,” sambung 
Irto.

Akhir pekan ini, tepatnya Sabtu 
(3/9), Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
akhirnya memutuskan menaikkan 
harga bahan bakar minyak (BBM) 
bersubsidi. Harga Pertalite diputus-
kan naik dari Rp7.650 jadi 10.000 per 
liter."Ini adalah pilihan terakhir 
pemerintah,  yaitu mengalihkan 
s u b s i d i  B B M .  S e h i n g g a  h a r g a 
beberapa jenis BBM yang selama ini 
subsidi akan alami penyesuaian," kata 
Jokowi  dalam Konferensi  Pers 
Presiden Jokowi dan Menteri Terkait 
perihal Pengalihan Subsidi BBM 
ditayangkan akun Youtube Sekretariat 
Presiden. (hiski,rls,ant/dya)

bakar dunia saat ini 
m e n g a l a m i 
peningkatan,  maka 
u n t u k  m e n g u ra n g i 
beban APBN sebaiknya 
harga bahan bakar juga 
dinaikkan," ujarnya.

S e m e n t a r a  i t u , 
1 4 , 8 %  m a sya ra ka t 
memilih tidak tahu 
atau tidak menjawab 
terkait  pertanyaan 
tersebut .Survei  ini 
digelar pada 13-21 
Agustus 2022 sebelum 
p e m e r i n t a h 
memutuskan kenaikan 
harga BBM. Diketahui, 
p e m e r i n t a h 
menaikkan harga BBM mulai Sabtu 
(3/9). Presiden Jokowi pun buka suara 
soal harga BBM subsidi naik itu.

Sementara i tu di  Indonesia , 
p e m e r i n t a h  m e m i l i h  u n t u k 
mengalihkan subsidi BBM sebesar Rp 
24,17 tr i l iun untuk menambah 
bantuan sosial. Menurut Menteri 
Keuangan, Sri Mulyani, kebijakan ini 
akan membuat subsidi pemerintah 
m e n j a d i  l e b i h  t e p a t  s a s a r a n . 
Pengalihan subsidi BBM tersebut 
berupa:  Bantuan langsung tunai (BLT) 
senilai Rp600 ribu per penerima untuk 
20,65 juta kelompok penerima dengan 
total senilai Rp12,4 triliun. 

Bantuan subsidi upah Rp600 ribu 
untuk 16 juta para pekerja dengan gaji 
di bawah Rp3,5 juta per bulan dengan 
total senilai Rp9,6 triliun. Pemerintah 
juga mengalokasikan sebesar 2% dana 
transfer umum untuk membantu 
sektor transportasi,  baik untuk 
angkutan umum, ojek,  maupun 
nelayan senilai Rp2,17 triliun. Bantuan 
tersebut dibayar menggunakan 2% 
dari dana transfer umum, yakni dari 
dana alokasi umum (DAU) dan dana 
bagi hasil (DBH) dengan nilai Rp2,17 
t r i l i u n  g u n a  m e m b a n t u  s e k to r 
transportasi.

Pertamina memastikan pembelian 
Pertalite belum menggunakan aplikasi 
MyPertamina setelah pemerintah 
memutuskan menaikkan harga BBM 
pada Sabtu (3/9). Harga jenis BBM 
yang dinaikkan yakni  Pertal i te 
menjadi Rp 10.000, Pertamax menjadi 
Rp 14.500, dan solar Rp 6.800.

Corporate Secretary Pertamina 
Patra Niaga Irto Ginting memastikan 
pembelian Pertalite masih seperti 
u m u m n ya .  I a  m e n g u n g k a p k a n 
pihaknya masih menunggu peraturan 
yang akan dikeluarkan.

SUBSIDI HARGA BARANG 
VS SUBSIDI TUNAI

58.1% 39.5%

39.5%
Subsidi harga barang sehingga lebih
terjangkau dan bisa dinikmati oleh

seluruh masyarakat

Subsidi tunai langsung yang diberikan 
hanya kepada kelompok masyarakat 

yang membutuhkan 

TT/TJ

Petugas	memasang	harga	baru	pertalite	yang	berlaku	mulai	Sabtu	(4/9/2022)

Di	antara	dua	cara	pemberian	subsidi	kepada	masyarakat	berikut	mana	
yang	lebih	sesuai	dengan	pendapat	Ibu	Bapak	sendiri?

(Sumber	:	Survei	Nasional,	13-21	Agustus	2022)
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SIDOARJO-Menteri Pariwisata dan 
Ekonomi Kreati f/Kepala Badan 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 
( M e n p a r e k r a f / K a b a p a r e k r a f ) 
Sandiaga Salahuddin Uno menyampai-
kan bahwa musik dangdut Indonesia 
bisa mendunia seperti Kpop. Sehingga,  
potensi tersebut harus dioptimalkan 
agar mampu menjadi lokomotif 
kebangkitan ekonomi dan pencipta 
lapangan kerja.

“Kualitas karya anak bangsa 
seperti lagu dangdut, tidak kalah 
dengan karya musik lain seperti Kpop,” 
kata Menparekraf Sandiaga dalam 
Apresiasi Kreasi Indonesia (AKI) 2022 
di Lippo Plaza, Sidoarjo, Jawa Timur, 
Jumat (2/9/2022). 

M e n p a r e k r a f  S a n d i a g a 
menyampaikan melalui digitalisasi 
diharapkan musik dangdut bisa 
semakin dikenal oleh banyak orang 
hingga go internasional, seperti lagu 
dangdut “Ojo Dibandingke” yang 
d i b awa k a n  Fa re l  P rayo ga  s a a t 
memeriahkan penyelenggaraan 
upacara HUT ke-77 RI di Istana 
Negara. 

“Farel Proyoga yang hadir bersama 
kita di Pameran AKI Sidoarjo ini 
menjadi viral lewat sosial media dan 
menarik minat banyak masyarakat 
untuk mendengarkan musik dangdut,” 
kata Menparekraf. 

Menparekraf  berpesan agar 
masyarakat memberi lebih banyak 
kesempatan kepada karya-karya 
kreatif musik lokal untuk didengar dan 
dinikmati setiap hari. Lebih lanjut, 
Sandiaga menyampaikan bahwa 
melalui program AKI yang menyasar 
16 kabupaten/kota di Indonesia ini 
diharapkan bisa mengangkat produk 
ekonomi kreatif termasuk musik. 

Sehingga target terciptanya 4,4 juta 
lapangan kerja pada tahun 2024 bisa 
tercapai. 

“Program ini diharapkan hadir 
untuk mendorong UMKM kreatif 
Indonesia naik kelas dan percepatan 
pertumbuhan ekonomi.  AKI ini 
I n s y a A l l a h  b i s a  m e n g a n g k a t 
kesejahteraan para pelaku ekraf 
Sidoarjo,” kata Menparekraf Sandiaga. 

Sebagai informasi, ada 27 peserta 
AKI yang mengikuti pameran di Lippo 
Plaza Sidoarjo, terdiri dari 20 finalis 
subsektor kuliner, kriya, fesyen, dan 
aplikasi. Serta 7  finalis dari subsektor 
film dan musik.

Acara Apresiasi Kreasi Indonesia 
(AKI) 2022 tidak akan berakhir 
sampai pameran di Kota/Kabupaten 
masing- masing, tapi salah satu finalis 
per kota akan berkesempatan untuk 
mengikuti pameran tingkat nasional di 
Pekan Puncak AKI 2022.

D a l a m  k e s e m p a t a n  i n i 
Kemenparekraf juga menghadirkan 
Farel Prayoga, bocah asal Banyuwangi 
yang viral menyanyikan lagu Ojo 
Dibandingke di Istana Negara pada 
hari Kemerdekaan RI Ke-77 Tahun 
2022 kemarin. 

Pamerannya sendiri berlangsung 
sampai tanggal Minggu, 4 September 
2022 . Sandiaga  menyampaikan AKI 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  p r o g r a m 
pengembangan ekonomi kreatif. 
Program ini dapat dikatakan berhasil 
lantaran terbukti pada penyelenggaraan- 
nya AKI yang pertama di tahun 2021 
lalu. Para pelaku ekonomi yang ikut 
dalam AKI 2021 dapat bangkit sampai 
hari ini. Omset penjualan produknya 
meningkat setelah mengikuti AKI.

"Di tahun 2021 sudah membukti-

kan peningkatan omset dari para pelaku 
ekonomi kreatif dan sudah banyak yang 
bertemu dengan investor, tadi waktu 
saya kunjungi stan pameran, ternyata 
sudah banyak yang mendapatkan 
pendanaan dari  investor untuk 
usahanya," tutur Sandi.

Sandiaga juga mengatakan AKI 
dapat menjadi wadah kolaborasi antar 
pelaku ekonomi kreatif. Melalui AKI 
diharapkan akan membuka lapangan 
kerja baru yang ditargetkan 1 juta 
usaha ditahun 2022. Ditahun 2024, 
Sandiago menargetkan akan mem-
buka 4,4 juta lapangan kerja baru 
melalui UMKM yang ada.

"Saya ingin menyampaikan pesan 
dari bapak presiden Joko Widodo, 
bapak presiden ingin UMKM harus 
terus didukung agar mereka semua 
naik kelas,  oleh karena itu AKI 
memastikan bukan hanya Start Up tapi 
skill up,"ujarnya.(ADV)“Kualitas karya 
anak bangsa seperti lagu dangdut, 
tidak kalah dengan karya musik lain 
seperti Kpop,” kata Menparekraf 
Sandiaga dalam Apresiasi Kreasi 
Indonesia (AKI) 2022 di Lippo Plaza, 
S i d o a r j o ,  J a w a  T i m u r,  J u m a t 
(2/9/2022). 

Menparekraf Sandiaga menyampai- 
kan melalui digitalisasi diharapkan 
musik dangdut bisa semakin dikenal 
oleh banyak orang hingga go inter-
nasional, seperti lagu dangdut “Ojo 
Dibandingke” yang dibawakan Farel 
Prayoga saat memeriahkan penye-
lenggaraan upacara HUT ke-77 RI di 
Istana Negara. 

“Farel Proyoga yang hadir bersama 
kita di Pameran AKI Sidoarjo ini 
menjadi viral lewat sosial media dan 
menarik minat banyak masyarakat 
untuk mendengarkan musik dangdut,” 
kata Menparekraf. 

Menparekraf berpesan agar masya- 
rakat memberi lebih banyak ke-
sempatan kepada karya-karya kreatif 
musik lokal untuk didengar dan di-
nikmati setiap hari. Lebih lanjut, Sandiaga 
menyampaikan bahwa melalui program 
AKI yang menyasar 16 kabupaten/ 
kota di Indonesia ini diharapkan bisa 
mengangkat produk ekonomi kreatif 
termasuk musik. Sehingga target 
terciptanya 4,4 juta lapangan kerja 
pada tahun 2024 bisa tercapai. 

“Program ini diharapkan hadir 
untuk mendorong UMKM kreatif 
Indonesia naik kelas dan percepatan 

pertumbuhan ekonomi.  AKI ini 
InsyaAllah bisa mengangkat ke-
s e j a h te ra a n  p a ra  p e l a ku  e k ra f 
Sidoarjo,” kata Menparekraf Sandiaga. 

Sebagai informasi, ada 27 peserta 
AKI yang mengikuti pameran di Lippo 
Plaza Sidoarjo, terdiri dari 20 finalis 
subsektor kuliner, kriya, fesyen, dan 
aplikasi. Serta 7  finalis dari subsektor 
film dan musik.

Acara Apresiasi Kreasi Indonesia 
(AKI) 2022 tidak akan berakhir 
sampai pameran di Kota/Kabupaten 
masing- masing, tapi salah satu finalis 
per kota akan berkesempatan untuk 
mengikuti pameran tingkat nasional di 
Pekan Puncak AKI 2022.

Dalam kesempatan ini Kemen-
parekraf juga menghadirkan Farel 
Prayoga, bocah asal Banyuwangi yang 
viral menyanyikan lagu Ojo Dibandingke 
di Istana Negara pada hari Kemerdekaan 
RI Ke-77 Tahun 2022 kemarin. 

Pamerannya sendiri berlangsung 
sampai tanggal Minggu, 4 September 
2022 . Sandiaga  menyampaikan AKI 
menjadi salah satu program pengem-
bangan ekonomi kreatif. Program ini 
dapat dikatakan berhasil lantaran 
terbukti pada penyeleng-garaannya 
AKI yang pertama di tahun 2021 lalu. 
Para pelaku ekonomi yang ikut dalam 
AKI 2021 dapat bangkit sampai hari 
ini. Omset penjualan produknya 
meningkat setelah mengikuti AKI.

"Di tahun 2021 sudah membukti-
kan peningkatan omset dari para 
pelaku ekonomi kreatif dan sudah 
banyak yang bertemu dengan investor, 
tadi  waktu  saya  kunjungi  s tan 
pameran, ternyata sudah banyak yang 
m e n d a p a t k a n  p e n d a n a a n  d a r i 
investor untuk usahanya," tutur Sandi.

Sandiaga juga mengatakan AKI 
dapat menjadi wadah kolaborasi antar 
pelaku ekonomi kreatif. Melalui AKI 
diharapkan akan membuka lapangan 
kerja baru yang ditargetkan 1 juta 
usaha ditahun 2022. Ditahun 2024, 
Sandiago menargetkan akan mem-
buka 4,4 juta lapangan kerja baru 
melalui UMKM yang ada.

"Saya ingin menyampaikan pesan 
dari bapak presiden Joko Widodo, 
bapak presiden ingin UMKM harus 
terus didukung agar mereka semua 
naik kelas,  oleh karena itu AKI 
memastikan bukan hanya Start Up tapi 
skill up,"ujarnya.(ADV)

Buka Penyelenggaraan AKI 2022 di Sidoarjo,
 Ini Pesan Menparekraf Sandiaga Uno

Foto-foto:	Menteri	Pariwisata	dan	Ekonomi	Kreatif/Kepala	Badan	Pariwisata	dan	Ekonomi
Kreatif	(Menparekraf/Kabaparekraf)	Sandiaga	Salahuddin	Uno	dalam	Apresiasi	Kreasi	
Indonesia	(AKI)	2022	di	Lippo	Plaza,	Sidoarjo,	Jawa	Timur,	Jumat	(2/9/2022).	
(Foto:DispartaJatim)

Diduga Babak Baru Covid 2.0, WHO Temukan Kasus Pneumonia Misterius 
JENEWA- Kasus Covid-19 belakangan 
sedang melandai, namun kini ditemu-
kan kasus pneumonia misterius di 
Argentina. Badan Kesehatan Dunia 
( W H O )  m e l a p o rka n  t i ga  o ra n g 
meninggal dunia, sedangkan beberapa 
orang lainnya sakit parah setelah 
m e n d e r i t a  p n e u m o n i a  t a n p a 
penyebab yang belum jelas.

Kasus terjadi di delapan petugas 
kesehatan dan satu pasien lainnya di 
klinik swasta di  San Miguel  de 
Tucumán, Argentina, kata juru bicara 
WHO Tarik Jasarevic, dikutip Minggu 
(4/9).Kasus ke-10, yang terkait 
dengan pneumonia misterius ini 
terjadi pada seorang pria berusia 81 
tahun dengan masalah kesehatan 
mendasar yang dirawat di rumah sakit 

d a l a m  k o n d i s i  s e r i u s  d a n 
menggunakan ventilator, Kementerian 
Kesehatan Tucumán melaporkan.

"Tiga dari kasus ini meninggal, tiga 
saat ini dirawat di rumah sakit, dan 
satu dalam isolasi rumah dalam 
kondisi stabil," kata Jasarevic.

Dia menambahkan bahwa sampel 
kasus telah dianalisis unuk Covid-19, 
influenza dan hantavirus, tetapi 
semuanya dinyatakan negatif. Saat ini 
sampel sedang menjalani analisis lebih 
lanjut.Beberapa petugas kesehatan 
dan pasien kesembilan mulai memiliki 
gejala antara 18 dan 22 Agustus, 
ungkap Kementerian Kesehatan 
Nasional Argentina dalam rilisnya.

WHO dan Organisasi Kesehatan 

Pan Amerika telah menindaklanjuti 
l a p o r a n  i n i  d a n  m e m b e r i k a n 
dukungan kepada otoritas kesehatan 
Argentina yang bekerja untuk me-
nyelidiki wabah tersebut. Penyebab-
nya saat ini sedang diselidiki oleh 
otoritas kesehatan masyarakat dan semua 
[hipotesis] sedang dieksplorasi, ter-
masuk virus dan agen lainnya.

"Kementerian Kesehatan Argentina, 
dan otoritas kesehatan provinsi 
bekerja sama untuk menyelidiki 
wabah tersebut. Mereka juga melaku-
kan pelacakan kontak dan tindakan 
pengendalian di klinik kesehatan yang 
terkait dengan wabah tersebut." 
ungkap Jasarevic.

Organisasi Kesehatan Pan Amerika 
mengatakan dalam sebuah pernyataan 

bahwa orang yang meninggal memiliki 
masalah kesehatan bawaan, dan tidak 
ada kontak dekat  mereka yang 
mengalami gejala.

Menurut Dr. Jake Dunning, seorang 
peneliti senior Universitas Oxford, 
dalam sebuah pernyataan yang 
didistribusikan oleh Science Media 
Centre, sangat penting untuk me-
nunggu hasil penyelidikan kesehatan 
m a s y a r a k a t  s e b e l u m  m e n a r i k 
kesimpulan tentang sifat penyakit.

" Ya n g  d i l a p o r k a n ,  s a a t  i n i 
sekelompok kecil kasus penyakit 
pernapasan akut parah yang tidak 
d a p a t  d i j e l a s k a n  d i  Tu c u m a n , 
Argentina adalah acara langsung dan 
penyelidikan sedang berlangsung," 
terangnya.(rtr,ist/dya)


